



CON ESTILO

LOURDES MENDOZA
conestilo@reforma.com

En qué sí el capital privado

► Morena en ASSA

► Consuegro de Salinas de Gortari en Pemex

Sobre la **reforma energética**, todo parece indicar que en la iniciativa No permitirán capital privado en la exploración y producción de petróleo, sin embargo, en refinación sí. En transporte (ductos) de petróleo, parece que también se permitirá capital privado. Que en la explotación de gas sí habrá capital privado, pero están discutiendo si será vía contratos o concesiones, ya que en transporte por ductos ya se permite. Lo ideal sería con concesiones, pues empresas como **Exxon, Chevron, Texaco** o **Shell** serían las interesadas, ya que podrían generar valor al meter en sus balances los volúmenes estimados. Lo cual no podrían hacer si es por contratos, por lo cual, vendrían empresas de menor nivel. Y mientras en Texas están sacando desde hace tiempo el gas de la misma cubeta que nosotros lo haremos, aquí seguimos discutiendo el tema y, en una de esas, ¡armando más foros! Por cierto, **Alonso Ancira**, de AHMSA, anda empujando que las concesiones para explotar gas en las minas de carbón estén reguladas bajo la ley de minas. Mira qué hábil. Ah, y déjenme platicarles que hace poco estuvieron por Arabia Saudita y Kuwait, **Olegario Vázquez Raña** y **Aldir, Carlos Slim Helú** y **Domit**, así como **Carlos Peralta** y uno de sus hijos. La razón, me dicen,

no es que no vayan a entrarle al negocio petrolero, bueno, los Slim sí ya están, sino que los embajadores de ambos países en México los invitaron y, según supe, se la pasaron increíblemente.

El jueves pasado les conté que la senadora **Alejandra Barrales** es la sensei de **Ricardo del Valle**, líder de los sobrecargos (ASSA), quien tiene emplazada a huelga a **Aeroméxico**. ¿Y quién creen que es el abogado de este personaje? Pues nada más ni nada menos que **Arturo Alcalde**, cuya hija es diputada de Morena y promotora del movimiento **#yosoy132**; como dirían los clásicos, una joyita. Ante este panorama, se ve difícil que el líder sindical retroceda en sus peticiones que consideran, imagínense ustedes, un 180 por ciento de incremento a la nómina actual, pues su agenda perso-

nal es otra. Ahora bien, si usted piensa viajar al extranjero, le recomiendo estar al pendiente, pues, de llegar a la huelga, la gran mayoría de los vuelos internacionales de este País y buena parte de los nacionales se quedarán en tierra a partir del primer minuto de este sábado. Houston, **SCT, Sectur** y **STPS**, we have a problem.

Gerardo Badín debe de estar temblando, pues la juez Edith Alarcón ya nombró a **Fernando Pérez Correa** como interventor para revisar su gestión como administrador. Y no es para menos, pues a lo largo de los 33 meses que **Mexicana** lleva en tierra ha dilapidado por lo menos 400 millones de pesos. El interventor, quien cuenta con una larga carrera administrativa, baste decir que fue subsecretario de Gobernación y secretario general de la **UNAM**, no dejará pasar ninguna de las trapacerías de Badín y compañía. Como que a sus más cercanos les puso los sueldos más altos de la industria o que hasta autos **Passat** les dio. Ah, y cómo olvidar cuando tiró millones de pesos en pagos a los aeropuertos del extranjero quesque para conservar los slots. Acreeadores, léase, entre otros, **ASA, AICM, Bancomext**, prepárense.

Cómo ven que **Pemex**, de **Emilio Lozoya**, contrató en Estados Unidos al despacho **Díaz Reus** para acusar de cohecho al **Consortio Conproca**, compuesto por **SK Engineering** y **Siemens**. Y lo interesante del despacho es que uno de sus dueños es **José Luis del Valle Gurría**, consuegro de **Raúl Salinas de Gortari** y quien también fue su abogado en temas fiscales. La paraestatal tiene un fondo superior a los 798 mdd para enfrentar laudos adversos, que son cien-



Fecha 28.05.2013	Sección Negocios	Página 5
----------------------------	----------------------------	--------------------

tos, y una gran parte se destina al pago de honorarios de asesorías jurídicas y viáticos. Habrá que ver qué pasa.

¿Sabía usted que...? Hoy, **Casa Herradura** anunciará el lanzamiento de sus nuevos tequilas de edición limitada bajo el nombre de **Co-lección de la Casa**.

Twitter: @lumendoz